

Las Noticias de la tarde

DE!

“EL GRITO DEL PUEBLO”

Vale 2 centavos

Guayaquil, Martes 2 de Junio de 1903

Año VIII—Num 3080

EL CONSULADO GENERAL del Ecuador en Bélgica

La ordinaria labor de nuestros cónsules en el extranjero se reduce simplemente al servicio de visas, para coimir los embaucamientos consularios en pró de sus personas.

Muy raros son los que entienden de manera más alta sus deberes, y más patriótica, cuando son nacionales.

Entre las excepciones que so distinguen por su laboriosidad y loables esfuerzos en beneficio del país cuyos intereses comerciales representan, merecen mención especial el señor J. Trajano Mera, Cónsul General del Ecuador en Bélgica, con residencia en Amberés.

La misión principal de un Cónsul, consiste en procurar, por todos los medios que estén á su alcance, el mayor desarrollo de las relaciones comerciales, á fin de introducir en el país representación, con previo estudio de las necesidades locales, los productos que convengan á nuestros mercados en las más ventajosas condiciones; y á la vez hacer conocer nuestros productos para despertar por ellos la demanda en los mercados extranjeros.

Esto es lo que hacen en los señores cónsules, salvando las ya dichas excepciones; pues apenas si de tarde en tarde se ve publicado en el Registro Oficial algún informe trasnochado é inútil que se contrae á copiar de las estadísticas de Aduana, el número de quintales de cacao que ha enviado el Ecuador al extranjero, y la cantidad de mercaderías generales que ha importado de la misma localidad.

¿Qué saca la nación de esta rutinaria obra, hecha exclusivamente para zafar de una obligación reglamentaria?

Lo que se hace por los intereses públicos debe hacerse por los intereses públicos, cuando se está en el deber de hacerlo. Cualquier agente comercial que salga de aquí al extranjero, por no gozar propio ó ajeno, es seguro que llevará, por lo menos, una información bien detallada de los géneros que puedan colocarse en otras partes, y de los que convenga, estimulando entre los centros productores la oferta y la demanda.

Pero los cónsules no se preocupan gran cosa de la importancia de estos servicios; y apenas hay algunos, como el de Amberés, que merecen una palabra de aliento y un voto de aplauso. En el señor J. Trajano Mera acaba de dar á luz un importante opúsculo sobre el comercio é industria del Reino de Bélgica, para hacerlo circular en el Ecuador, como ya lo ha hecho, á fin de que aquí se conozca y se aprecie, por todos sus aspectos, el rico y floridísimo comercio que allí se desarrolla y florece en la medida que pueden aprovechar á nuestro comercio y á nuestras industrias.

Es como él dice: “no un simple informe reglamentario, sino algo digno del Supremo Gobierno y capaz de despertar el interés de los ciudadanos y de subsanar á buscar en Bélgica nuevas relaciones, nuevas salidas á los productos ecuatorianos y nuevos elementos para su actividad comercial é industrial.”

Y añade: “Para que estas relaciones se desarrollen y produzcan los resultados apetecidos no basta que los ecuatorianos conozcan las múltiples manifestaciones del comercio y de la industria belgas, sino que es también necesario que los belgas conozcan el Ecuador, se enteren de sus riquezas, y aprendan á apreciar la bondad de sus producciones y se convenceran de que los capitales y la actividad que ellos emplearan en empresas industriales ó comerciales en nuestra Patria, serían una fuente de riqueza para ellos y para nosotros. Con este objeto he escrito un opúsculo en francés, titulado “La République de l'Equateur” que lo haré publicar en breve y que será distribuido profusamente en esta Nación.”

Ha aquí, pues, de manifestar un plausible interés de corresponder, con labor útil y recomendable, á las obligaciones del puesto, y de acrecentarlo en importancia ante los dos países interesados. Si todos los cónsules hicieran esto tanto al Ecuador no fuera, como lo es hoy, una región casi desolada saliendo de sus fronteras.

HUEVOS ANTI RUBICONOS

Un médico papolitano ha renovado el experimento del huevo mágico,

A una gallina robusta y bien constituida se le da de comer una pasta, que contenga los remedios, que convengan al enfermo;—la gallina traga la pasta, y las partes esenciales del remedio pasan y llegan al huevo, que es la quinta esencia del animal. El enfermo toma el huevo tibio, transformado de este modo en agradable vehículo de los medicamentos más repugnantes.

Por ejemplo, suministróse á la gallina una preparación ferruginosa y se tendrán huevos reconstituyentes; si la gallina conviene en tomar aceite de bacalao, se tendrán huevos anti-tuberculosos etc.

Esto es, pues, lo que ha descubierto el médico italiano, cuyo nombre reserva la revista científica de donde tomamos la noticia; pero, se nos ocurre á nosotros sin ser médicos, no sería posible dar de beber á las gallinas suero Yersin, para que pongan huevos antibubónicos?

Algo difícil de tragar este cuento mágico; pero al menos en estos ensayos sólo la gallina será la que sufra.

NUESTRO COMERCIO CON EL HAVRE

El señor Maximiliano Marin, cónsul del Ecuador en el Havre, hace la siguiente indicación en el último informe al ministerio de Relaciones Exteriores:

Además de los productos que exportamos actualmente, podríamos agregar las maderas preciosas, si éstas fueran conocidas en el exterior. Un muestrario que permanentemente estuviere en este consulado á disposición de todo el que deseara examinarlo, podría servir de base para la exportación de una de nuestras más grandes riquezas que yace hoy abandonada por ser desconocida de aquellos que la solicitan y la traen de Colombia, Santo Domingo, etc. De este último se trae gran cantidad de coaba y guayacán, la primera se paga actualmente á los precios siguientes:

- En trozos pequeños : de francos 5 á 7 los 50 kgrs.
 - Regulares : de francos 8 á 12 los id.
 - Grandes : de francos 14 á 20 los id.
- El guayacán, aun cuando ha sido muy solicitado en trozos grandes, no ha habido importación el último año, probablemente á causa de la revolución dominicana.

En la Exposición de 1900, de París, se exhibieron varias clases de maderas de nuestros bosques, que desgraciadamente no fueron apreciadas por haber sido expuestas en trozos demasiado pequeños.

CABLE

NUESTRO SERVICIO UNIVERSAL DE CABLES POR EL CABLE ES UNO DE LOS MAS ACTIVOS Y OPORTUNOS EN LA PRENSA YUD-AMERICANA Y SE PUBLICA, SEGUN LA HORA A QUE SE REGISTRE, EN LA EDICION DE LA MAÑANA Y EN EL SUPLEMENTO DE LA TARDE

Un ciclón en Georgia
New York, junio 1.—La ciudad de Gainesville, en el estado de Georgia, ha sido visitada por un ciclón, resultando lo docientos personas muertas, según cálculos moderados.
Detalles transmitiremos más tarde.

Rebelión en China
París, junio 1.—Un despacho cablegráfico recibido de Shigom comunica que el gobernador general del Beau se ha detenido en Tounquin á causa del estado anárquico



EL GENERAL GARIBALDI

IL 2 GIUGNO

E' una gran dolorosa data per l'Italia, quella che la persuade anche Garibaldi essere mortale!

Che indelicibile grido di dolore corre allora per la penisola piangendo, singhiozzando si comunicavano l'un l'altro la notizia: poi seguiva un silenzio, e un piangere più dritto! Tutti i giornali d'Italia e dell'estero pieni dell'Eroe: i più listati in nero.

E' tale il lutto che persino la stampa clericale non osó portare la nota stridula nel doloroso concerto. Nel medesimo instante che la notizia arrivava, tutte le botteghe, tutti i negozi si chiudevano; e dalle finestre sochiuse apparivano le bandiere abbrunate!

La grandezza di un uomo si fa sensibile nel momento che scompaíere; basta quindi pensare quanto era grande Garibaldi, per comprendere la desolazione di quel giorno! Noi sappiamo quale era la somma aspirazione di Garibaldi! che gli Italiani tra loro si sentissero veramente e praticamente fratelli. Tale il voto dell'Eroe: adempirlo per quanto ci consentono le forze, ecco il vero modo di commemorarlo.

ITALIANI.

en que se encuentra la contigua provincia china Yunnan, donde toma incremento la rebelión, y se hallan sitiados como docientos franceses.

Agrega el despacho que por efecto de estos disturbios, se hallan paralizadas los trabajos del ferrocarril de Zu y Mongze.

Matanzas en Turquía
Constantinopla, junio 1.—A pesar de las declaraciones oficiales en contrario, los informes consulares insisten en que no hubo revolucionarios en Amersesh, al sur del lago Perba á 121 de mayo último, cuando las tropas turcas atacaron ese lugar.

Dichos informes ratifican también la noticia de que más de dos mil personas, entre hombres, mujeres y niños, fueron ultimados á sangre fría por las tropas de Bashi Bazouks.

La Sublime Puerta ha nombrado una comisión oficial para investigar los sangrientos sucesos denunciados por los informes consularios.

Protesta contra un artículo insulso
Panamá, junio 1.—Se están recogiendo numerosas firmas de personas caracterizadas del Istmo en una enérgica protesta contra un artículo tan injusto como virulento lanzado recientemente en “El Correo Nacional” de Bogotá por don Juan Bautista Pérez y Soto, que concluye manifestando que el ministro de Colombia en Washington, Dr. Herrán, debe ser ahorcado por haber suscrito el tratado americano para la construcción del Canal de Panamá.

La publicación del señor Pérez y Soto ha causado general indignación en el Istmo, tanto en los nacionales como en los extranjeros aquí residentes.

Inauguración de las Cámaras chilenas
Valparaíso, junio 1.—Bajo la dirección del vicepresidente del Congreso, abriéronse hoy las sesiones ordinarias de éste.

El vice presidente en su mensaje expresa su congratulación por el añaunamiento de la paz en Sud América y recomienda se dicten leyes que protejan las relaciones entre el capital y el trabajo, por medio de tratados comerciales con el Japon é Italia, para extradición con Bélgica y marcas de fábrica con Francia.

Recomienda así mismo el mensaje la aprobación de los proyectos sobre subsidios para la marina mercante; la construcción de una estación naval en Talcahuano y el establecimiento de un impuesto para aumentar el número de faros.

Ofrece presentar próximamente los siguientes proyectos: sobre construcción del puerto de Valparaíso; establecimiento de un bureau para formar un mapa general de la república y estudiar las fronteras del Perú y Bolivia; reformas del plan de instrucción pública; fomento de la educación comercial é industrial y economía de la clase obrera.

Insinúa el Ejecutivo en su mensaje la conveniencia de levantar fondos para normalizar la situación financiera del país, gravando al tabaco con un nuevo impuesto y vendiendo terrenos en Magallanes, y Tarapacá; y excitando otros medios.

Da cuenta de habersele otorgado del plan de instrucción pública a la comisión astronómica americana que ha visitado el país.

Recomienda se atienda preferentemente al estudio de la situación financiera.

Las entradas del año de 1902 ascendieron á 138.499.007,00 pesos chilenos y los gastos fueron 134.267.086,00 pesos.

Concluye el mensaje insinuando se apliquen á la redención de la deuda externa, todas las entradas del salitre.

El vicepresidente expresa la esperanza que abriga de llegar muy pronto á la celebración de un tratado definitivo de paz con Bolivia.

El presidente Riesco resumirá el poder el jueves próximo

Ecos del Rimac
Lima, junio 2.—Según noticias recibidas hasta hoy de las provincias, Candamo, Alarco y Calderón, han obtenido un total de votos muy excedentes á los necesarios para obtener mayoría.

En consecuencia, han sido elegidos Presidente, primero y segundo Vice-presidentes de la República, respectivamente.

Debido á las rigurosas medidas sanitarias dictadas oportunamente, se ha conseguido mejorar la salud pública en Lima y el Callao, rebajando considerablemente el tipo de mortalidad en ambas poblaciones.

Ecos de I. cati-tele de Georgia
Atlanta, Georgia, junio 2.—Aunque á las 8 se recibieron noticias telegráficas de Gainesville comunicando que el número de víctimas causadas por el ciclón ascendían á 300 personas, más ó menos.

Se está activando el envío de trenes expresos al lugar de la catástrofe, llevando cirujanos, medicinas y elementos hospitalarios de varias ciudades.

Gainesville, Georgia, junio 2.—Poco después del medio día, un terrible ciclón pasó ayer por la ciudad, causando la muerte como de 200 personas y arrancando los techos de los edificios más grandes. La lista de muertos no puede precisarse hasta que los escom-

brós sean removidos.
La mayor pérdida de vidas ocurrió en los molinos algodoneros donde se creó un perecido unas 50 personas, quedando más 20 heridos.

Dieciocho personas perecieron en el centro de la ciudad, cerca de la estación del ferrocarril, donde el huracán derribó cuatro depósitos.

La tempestad obligó á buscar refugio en los almacenes á muchas personas, circunstancia que hace suponer que todas perecieron.

El ciclón azotó la ciudad por la parte sur, llegó con tremendos ruidos y el día se oscureció inmediatamente.

Mientras la gente buscaba refugio de la tempestad, el viento los levantaba como hojas de papel. Muchas casas fueron derribadas y otras levantadas de sus cimientos y trasportadas á largas distancias.

Ininidad de personas fueron arrebatadas por el viento, y arrojadas sobre los árboles y los techos de las casas.

En posesión de datos más exactos se ha venido en conocimiento de que el número de las víctimas de la catástrofe asciende á dos mil personas.

Herreros incendio en Eton
Windsor, junio 1.—El incendio de la madrugada de hoy, se declaró el fuego en uno de los dormitorios del famoso colegio de Eton.
Dos alumnos perecieron entre las llamas.

NOTICIAS POR TELEGRAMO

SERVICIO ESPECIAL Y DIRECTO DE NUESTROS CORRESPONSALES QUITO

Mayo 31.—Recibido el 1.º de junio.
Mandóse que la Tesorería del Guayaquil pague á los señores Norero y Roggero los intereses al nueve por ciento anual, desde febrero último, hasta completar la cancelación sobre el capital de mil docientos sesenta y dos sures, valor de ochocientos cinco quintales de hierro para techos, comprados para distribución entre las familias pobres damnificadas en el incendio de Babahoyo.

Ordénase el pago de los gastos hechos en las reparaciones del cuartel que ocupa en el puerto de Guayaquil el batallón Guayas N.º 2, siempre que las planillas lleven el N.º B.º del Comandante en jefe.

Mandóse pagar varias planillas por compra de muebles y útiles necesarios para el servicio de las oficinas de las colectarías de Pillaro, Loja, Manta y Riobamba.

Con motivo de la revista de la Escuela de Caballería é Inlandación Militar en el próximo número, publicará el retrato del coronel Navarro, actual director de ese establecimiento.

Junio 1.º—Recibido á las 10 p. m.
Hallase gravemente enferma la distinguida señora guayaquilense doña Angélica Oramas de Aguirre; ayer recibió el viático.

Hoy principió el triduo en la iglesia de la Merced, organizado por las señoras guayaquilenses residentes en ésta, para pedir que la peste no invada á la República; la fiesta es muy sentida y todas las tardes predica el Ilustrísimo Monseñor González Suárez.

El doctor Clelio León, colombiano, ha sido nombrado rector del Instituto Normal de Varones.

El gobernador de la Inlandación de los Ríos, señor Octavio Isaza; dice que le reemplazará su hermano don Julio.

Encuéstrase enfermo el doctor Modesto A. Peña Herrera.

Una distinguida literata ecuatoriana trata de fundar un periódico titulado “El Hogar.”

Próximamente vendrá á ésta el Ilustrísimo Andrade, obispo de Riobamba; á conferenciar con los demás prelatos ecuatorianos; no vino antes por motivos de salud.

El Dr. M. Peña Herrera dió ayer á los alumnos de la Universidad una conferencia sobre medicina legal; es la cuarta que da acerca de esta ciencia.
La “Nación” protesta contra un sueldo de “La Nación” en que dice que los Obispos ecuatorianos deben expresar la casa de temperancia; pues expresara que un extranjero como el autor del sueldo, no tiene derecho de injuriar á los hombres como el Ilustrísimo González Suárez que son una honra para la República.

Gonzalez Rubio & Co.

(ANTES HENRIQUEZ)

Avisa a su numerosa clientela y al público en general que ya están instalados en su local provisional frente al Banco del Ecuador al costado del Sr. A. Poppe.

30 v 2510 Mayo 12 1903.

Hojalatería y Lamparera DE ELEDORO P. LEON

Se necesitan operarios y se paza buen sueldo.—30 v 2511 My 12

—Dióse de baja al capitán Francisco M. Baezquez de Comandancia de Armas del Distrito de Guayaquil.
—Ascendióse a los inmediatos grados superiores al sargento mayor graduado César Virgilio Vaca, del Ministerio de Guerra, y nombróse jefe de la sección de Contabilidad; al subteniente Luis Aranz, del batallón Venecianos N.º 19 de Guayaquil, nombróse ayudante de contabilidad del Ministerio de Guerra; al sargento mayor graduado Silvino Castro dióse de baja; el teniente coronel Daniel S. Jaramillo que fue llamado al servicio por acuerdo del día 11 del presente deberá continuar en el empleo de segundo jefe del batallón "Guardia Nacional" N.º 1 de Loja.
—Nombróse coronel general del Ecuador en San Francisco de California, al señor Alejandro Noboa.
—Pompeyo y Julio Jarrín hánsse opuesto a desempeñar el empleo de tercer amanuense de la sección de contabilidad en la Dirección general de Correos de ésta.

—Ayer, la Sociedad de Beneficencia Olmedo, tuvo sesión conmemorativa por el aniversario de su fundación.
—Concurrieron al edificio sanitario casi todos los socios residentes en ésta, y acordaron nombrar a los señores Juan F. Gamio y Miguel Valverde, presidente y vicepresidente respectivamente, resolviéndose también gratificar a los trabajadores a dos y cinco sueros a cada uno, y además obsequió la Junta dos vacunas que fueron lidiadas por el pueblo concurriendo y después repartiéndose la carne. Anunció este acto desde las dos, la música de la banda del batallón Pichincha, hubo mucha distracción y no ocurrió novedad alguna.
—El señor Isaias Viteri compró la botica ecuatoriana al señor Ernesto Silva.

RIOBAMBA

Junio 1.º—Recibido a las 11 p. m.
El batallón "Alajuela", procedente de Ambato, pasó por Colla con rumbo al Sur.
—Renunció el cargo de Comisario 1.º, Fiscal el señor Leopoldo Larrea.
—El mayor Agustín Artúño, secretario de la Comisaría 1.ª, Fiscal, separóse del cargo.
—Acaba de ser capturado el cura canónigo Fidel Banderas, por imputársele el haber celebrado matrimonio católico.
—Nicolás Velis G., vendió la botica inglesa a Manuel Castillo.
—Regresó de Guano el presbítero José Antonio Larra, coadjutor de la Matriz.
—El presbítero Froilán Ricuarte, coadjutor de Sica, hizo sus cargos de las parroquias de Pallatanga y Pangoz.
—Sesenta hombres del batallón Quitto fueron a Ambato.

LATAUNGA

Junio 1.º—Recibido a las 11 p. m.
La Junta administrativa del Colegio Vicente León, acordó insistir ante el Consejo General para que se aumente la asignación del sueldo al colector de este establecimiento, rebajada desde este año, visto que no es equitativo para tan delicado cargo. Además propone-se renunciar al que lo desempeña, y considerase difícil encontrar otra persona que lo reemplace.
—Hoy partió para Babahoye el Sr. Virgilio Moza, quien ha permanecido allí un tiempo en este lugar.

Junio 2.º—Recibido a las 11 p. m.
La Junta Directiva de la Escuela de Artes y Oficios acordó autorizar al Gobernador gestione en el sentido de adquirir las herramientas necesarias a fin de establecer los primeros talleres que se consideren más útiles.
—Se efectuó la explotación de una mina de piedra sillar blanca, por cuenta de la Municipalidad. Servirá para embalsosar los pavimentos de obras públicas que están en construcción.

LOJA

Mayo 31.—Recibido el 1.º de junio.
Por la separación del señor Miguel Campoverde, ha sido designado para el puesto de secretario de la Intendencia, el señor Manuel Benigno Cueva García.
—El vicario general, canónigo doctor Serrano, ha expedido circulares a

los párrocos en el sentido de que permitie a los fieles concurrir con el cobrero puesto para la traslación de cadáveres.

Efemérides Universales

Tal día como hoy, y en los años que a continuación se expresan han tenido lugar los siguientes acontecimientos:
1252.—Proclamación y coronación de Alfonso X el Sabio ó el astrónomo, rey de Castilla.
1578.—Diego Narváez, es nombrado Presidente de la Real Audiencia de Quito.
1822.—Carta de las señoras de Guayaquil, felicitando al General Antonio José de Sucre, por su glorioso triunfo alcanzado en Pichincha.
1792.—Revolución en Francia contra los Girondinos.
1442.—Combate y toma de Nápoles por los aragoneses.
303.—Muere en el martirio San Erasmo Telmo.
658.—Muere el Papa San Eugeenio I.
1838.—Nace en Cádiz Segismundo Moret y Prendergast, afamado político.
—El celador número 83, los condujo a la reja.

Comisaría municipal

Día 1.º—Se dieron 13 boletas de citación para diferentes personas.
—Fueron notificadas por desaseadas las personas siguientes:
Cruz Morejón y F. Garumendi.
—Se notificó al Sr. Huerta para que tape dos pozos en su casa, situada en la calle Chanduy.
—Fue conducido al Hospital en la camilla de la Policía Municipal, Manuel Quispe.
—Fue conducida al corralón una maestra para andar vagando en la vía pública.
—El inspector López hizo arrojar al río un canasto de frutas por estar en mal estado.
—Fueron quemadas y pagadas por la Comisaría 519 ratas.

Crónica escandalosa

La existencia de detenidos en la cárcel era ayer: sentenciados 12; con auto motivado 35; sumariados: hombres 39, mujeres 6, penas conciertos 5; apremiados 2; contraventores: hombres 80, mujeres 16.
En la Intendencia de Póliefa: sumariados: hombres 3, mujeres 1; contraventores: hombres 20, mujeres 7.
—Ayer, a las dos de la tarde, en la Quinta Pareja, Esteban Caicedo le dió una soberana paliza a Rosalía Crespo, dejándola exánime durante largo rato.
Cuando acudió la policía, Caicedo fue fugo, con dirección a la Calle Menduburu.
—Ante noche, después de las once, al dirigirse a su domicilio el señor Andrés Bonilla, que habita en la calle de la Municipalidad y Santa Rosa, al llegar a la plaza de la Victoria, le salieron al encuentro dos individuos a pedirle dinero, a lo que aquel tuvo que regalarles un suero, para que le dejaran seguir su camino.
—Ante noche, Camilo López, tuvo un altercado con Pedro Tapaná, a quien agredió con una varilla de fierro, ocasionándole dos heridas.
La policía cargó a la reja con el agresor. Para la averiguación está detenida Pastora López.
—En el callejón del Diablo, situado en la 3.ª cuadra de la calle de Villamil, se suscitó una reyerta entre Basilio Pardo é Isabel Navarrete, resultando el primero con una herida en la cara.



Dr. Segismundo Moret y Prendergast ANIVERSARIO DE SU NATALICIO

Cumple hoy 65 años el notable hombre público español, que desempeña actualmente el cargo de Ministro de Gobierno.
Nació en Cádiz el 2 de Junio de 1838.
Es muy conocido y cuenta muchos años de vida pública.
Fue revolucionario en 1868 y perteneció a esta vez triunfante la revolución, al grupo llamado de los *cinabros*, poco numeroso, pero compuesto de hombres de gran talento y elocuencia, que se segregaron del partido republicano y aceptaron la monarquía, con el propósito de salvar los principios democráticos a costa del sacrificio de la forma de Gobierno que habían defendido entonces.
Moret era de los más elocuentes de esa facción, aunque no tanto como Martos, ni de tanta energía como Rivero.
Su oratoria es de una facilidad admirable, si bien de poco calor y vitalidad. En estas dotes, unidas a una gran ductilidad de carácter, le han permitido acompañar al partido liberal de la monarquía en todas sus evoluciones, desempeñando diferentes ministerios y ocupar las posiciones más elevadas.
—El celador número 83, los condujo a la reja.

CRONICA

Satisfactorio
El resultado obtenido en los exámenes privados de la escuela nocturna que por iniciativa del Sr. Eleodoro P. León se estableció en la Sociedad Hijos del Trabajo, no, ha podido ser más satisfactorio.
Esa clase ha llenado una necesidad permitiendo adquirir la necesaria instrucción a varios niños a los que la fortuna les niega su protección desde temprana edad y tienen que ser un auxilio de la familia durante el día.

Error involuntario
La señorita Trinidad Martínez Guerrero, puede reclamar un reclinatorio de su propiedad, en la casa N.º 95 de la calle de Aguirre, donde ha sido llevado por equivocación.

Agradecimiento
Ayer, una comisión compuesta de la oficialidad de la compañía "Diez de Agosto", N.º 22, saldarón a las señoras Teresa y Rafaela Centeno, y entregaron una nota en la que les manifestaban sus agradecimientos, por el obsequio hecho a dicha compañía, de una bandera (Gula) bordada con hilo de oro.

Colegio "San Luis Gonzaga"
En la última semana se han distinguido los alumnos siguientes por su conducta y aplicación:
3.º. AÑO DE HUMANIDADES.—Juan Illingworth y Nelson Uruga Suárez.
2.º. AÑO DE HUMANIDADES.—Carlos Raúl Carrera.
1.º. AÑO DE HUMANIDADES.—Dionégenes Fernández, Antonio Elias Santos y Segundo Elias Pozo.
CLASE PREPARATORIA.—Sebastián C. Pazo y Lucas T. Triviño.
CLASE SUPLENTE.—Vicente Illingworth, Juan B. Costa y Guillermo Fariñas.
CLASE MEDIA.—Carlos Barriga, Guillermo Ceballos, Arnaldo Peña, Hector Romero, Enrique Baquerizo, Juan Tancas y Carlos González.
CLASE INFIMA.—Pedro Vallejo y Victor Chirigote.

CLASE DE LECTURA—José María Arzube, Ernesto Alcívar, César Amador, Francisco Cabanilla, Luis Mammel Icaza, Edmundo R. Icaza, Carlos R. Luque, Julio Navarro y Blas Toribio Torres.

Vocal de turno
En el próximo mes de Junio hará el turno de la Sección Beneficencia de la Sociedad "Hijos del Trabajo", el Vocal Visitador, Sr. Carlos Torres Valdeón.

Información militar
La Gobernación ha solicitado del Supremo Gobierno, la autorización del caso para facilitar armas a los batallones de Guardias Nacionales para sus ejercicios; haciéndose éstos por turno.
—Mañana, a las siete y media de la noche, en el Parque Sieteme, se reuni-

ROBILLOT

El mejor COGNAC que se conoce
AL ALCANCE DE TODAS LAS FORTUNAS
DE VENTA EN LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS
180 v 2563 My 18

TALLER DE EBANISTERIA
DE
J. MANUEL TORRES
Trabajos de última novedad, en muebles y demas obras correspondientes al ramo. Calle Chimborazo entre Aguirre y Clemente Ballén.
90 v 2543; My 18

AVISO IMPORTANTE
FIN DE LA LIQUIDACION SURTIDO NUEVO Y BIENO
PRECIOS DE OCASION VENTAS POR MAYOR
Y AL CONTADO

Estando al terminarse la liquidación de la casa estamos despa-chando las mercaderías que aun quedaban en Aduana las que ofrecemos al Comercio á precios de realización á partir desde la fecha. Hay para la venta Géneros de lana y algodón, Trenzadas de lana, Tela de alambre, Casimires, Pañosoles, Vestidos de algodón, Sana, Sombreros de paja y pelo, Medias, Frazadas, Franelas, Colchas, Tafiletes y Cintas, Géneros Impermeables, Ponchos, Bpuelas, Picaportes, Tapachales, Cinturas, Caddados, Sartenes, Almombra, Monturas, Joyería falsa, Frenos, Té y otros artículos.
Guaquil, Junio 1.º de 1903

Por Manuel Orrantía é Hijo
J. G. VALLARINO, J. A. WHEELER,
Liquidadores
30 v M. T. N.º 2610 Jno. 2.

Los miembros del Batallón "Ejercitatorio" con el objeto de practicar ejercicios.
—Jefe de ronda en la plaza es hoy el sargento mayor Aquiles Larrea.
—La existencia de enfermos en el Hospital Militar es: oficiales 5, individuos de tropa 65.
—Esta mañana, practicó la visita de ordenanza á este establecimiento, el capitán Secundino Haensel.
—Se asegura que el teniente coronel Vicente M. Bravo, jefe interino de la Brigada de Artillería "Sucre" será nombrado Secretario de la Comandancia General del Distrito.
P-pelets de exención
El Gobernador de la Provincia firmó hoy 70 papeletas para los empleados de la Aduana de este puerto, que, de conformidad con la ley de Guardias Nacionales, están exentos del servicio militar.

Carteras y monederos en piel de Rusia y gamuzá, para llevar oro. Estilo para señoras y niños.
J. GUILLEMET & C.
109, Pichincha, III.
N.º 1245.—180 v.

ULTIMA HORA
Llegada del batallón "Alajuela"
Esta tarde llegará, procedente de Ambato, el batallón "Alajuela."

Cuerpo de Bomberos
To las las personas que tengan créditos contra el Cuerpo de Bomberos, se servirán presentarlo á la P.ª Jefatura para ordenar su pago inmediato.
E se hora de óficio son de 10 á 11 a. m., en los días del Depósito de la Compañía S.ª andrarda N.º 2
Guaquil, Junio 2 de 1903.
El Sr. Jefe,
FELIX LUQUE PLATA.
El Secretario,
MODESTO CHAVEZ FRANCO.
N.º 2618—8 v. M. T. Junio 2.

LA VIOLETA
DE ELIAS PAEZ Y C.
Calle de Pedro Cobo entre Luque y la Plaza Rocafuerte.
Se compran con rebaja de Re-petición cronómetro, cronógrafos, manómetros, cajas de música etc. etc.
Se trabajan alhajas, se graba, dora y plata. Sur-tidos de relojes de pa, ed, bolsillo y mesa, c. lites y muchos artículos de gran novedad. La casa cuenta con un joyero competente en el ramo.
Se garantiza el trabajo por un año. Se compra oro y plata.—Teléfono 338.
M. y T. —30 v.—N.º 2605.

ZAPATERIA
"La Bota de Oro"
—DE
ARTURO ESQUIVEL

Calle de Luque primera cuadra
Trabajos más rnos en el Ramo según últimas formas y con materiales escogidos.
Obras sobre medida, especialidad en calzado Americano.
PROHIBITO Y FUMERO
Se necesitan operarios y se pagan bien.
M. y T.—2603; 180 v. Junio 2, 1903

SE VENDEN
Las existencias de la tienda situada en el esquina de las calles Colón y Saiz de Marzo á precio de costo, no tiene garantía alguna y la persona que compre dicha existencia puede obtener el derecho sobre el establecimiento.
Quien interese dirigirse á la Casa de Remates situada en la calle de Pichincha intersección Sucre.
30 v 2555 My 23 M. T.

Restaurant Roma
Calle de Boyacá y Luque
El mejor en su servicio
Comida á la carta
Cocina á la francesa é italiana
Vinos y licores de todas clases
Precios reducidos, al alcance de todos
Se recibe pensionistas!!!
Se admite pensiones á domicilio.
Proprietarios, BIANCHINI & C.
90 v 2512 My 13

JOSE TOMAS VARGAS
COMADORA
Calle de Pichincha, intersección Luque N.º 113
Huras de oficina de 8 á 11 a m y de 1 á 5 p. m.—Consultas gratis á los pobres,
T. 90 v 2594 My 27

Se Alquila
En la calle del Moro 23, cuadra N.º 9 un departamento alto y otro bajo, bien a-seados, con comodidades é independientes Informes en las hojas,
15 v 2556 My 19

Intriago y Buenaventura
Han trasladado su casa de comercio á la 2.ª cuadra de Municipalidad esquina Pedro Carbo casa del Sr. Juan G. Sánchez.
2505 20 v My 12

AL COMERCIO
Hago saber que me he trasladado á la 1.ª cuadra de Sucre y Malecón Dande (frente á mis clientes) á precios módicos artículos del Interior y Exterior.
DARIO VILLACRES,
M. y T. —30 v.—2604.

La Gran Tijera
SASTRERIA-TAILLEUR-TAILOR

Calle Pedro Carbo esquina Aguirre
Es el establecimiento en que se confecciona toda clase de vestidos al estilo en v. moderno. Uniformes militares, navales, de bomberos, y vestidos para señoras estilo castizo.
Variado surtido de casimires, pliegues para chalecos y drizas.
Se hace todo trabajo sobre medida en 24 horas.
Al frente del est. blicemiento se encuentran los conocidos y acreditados cortadores
Teléfono N.º 219.—R. YEPEZ HERMANOS
M. T. 30 v 2592 My 26.

SE VENDEN
Las existencias de la tienda situada en el esquina de las calles Colón y Saiz de Marzo á precio de costo, no tiene garantía alguna y la persona que compre dicha existencia puede obtener el derecho sobre el establecimiento.
Quien interese dirigirse á la Casa de Remates situada en la calle de Pichincha intersección Sucre.
30 v 2555 My 23 M. T.